

# らんぽく

## 蘭北小学校の教育目標

- 学び合う子
- なかよくする子
- 元気な子

『元気でなかよく学び合う学校』をめざして

## フレッシュな1ヶ月

学校長 中塚 洋司

4月5日の学級担任、学級編成の発表があって、始業式や入学式には新しい出会いがありました。21日には、初めての参観日があり、新しい学級の様子をご覧いただきました。新担任や新編成の学級、進級ということで、それぞれ新鮮な雰囲気を感じ取っていただけたものと思います。

私の経験ですが、はじめの参観日は担任も緊張するものです。どの子の保護者がどなたなのか、まだ分からない段階で参観されるので、保護者の視線が気になってしまったものです。家庭訪問を通して、やっと子どもと保護者が結びつき、懇談することで、ほっとする気持ちになりました。学校でのこの時期は、学習や生活の様子、性格や行動等子ども一人一人の理解と把握に努めることがとても大切になります。各種懇談会や家庭訪問、PTA活動などを通じ、学校・保護者・地域の三者が子どもたちのことについて互いに傾聴し互いの理解と協力を図るスタートでもあります。

学校では、4月が過ぎました。この間、登下校指導や健康に関わる各種検診といった行事が目白押しでした。各学級では児童委員や係・当番の選出など学級内の組織づくりが行われ、子どもたちの役割分担など話し合われていたようです。学級での話し合いの過程で、希望が重複した場合などは、譲ったり譲られたりします。また、互いに選んだり選ばれたりする経験が子どもたちの心を成長させるものです。

また、6年生は全国学力・学習状況調査（国、算、理）、5年生と4年生は標準学力検査（国、算）が実施されました。児童の学力や学習状況を把握し、教育指導や学習状況の改善等に役立てることが主な目的です。子どもたちが普段慣れている单元テストは、授業で習った内容を問う問題が多く、時間的にも直近なので比較的取り組みやすいともいえます。しかし、学力テストは、出題範囲も広く、初めて見るような文章を読んで題意をつかむところから始まります。国語に限らず、算数でも理科でも「何を問われているか。」の読解力が必要ですし、基礎的な知識や技能が定着していなければ答えを見つけるのは難しくなります。中でも「答えたわけを書きましょう（6年理）」とか「自分の考えを話して下さい。80字～100字（6年国語B）」等、記述式の解答が求められる問題もあります。

改めて、基礎基本の定着や思考力・表現力を求められていることが分かります。学校では、課題を踏まえ、日々の授業づくりに生かして参ります。また、繰り返しトレーニングして身につける基礎的基本的事項の定着には家庭での学習も欠かせませんので、学習習慣の確立等ご家庭でのご協力・ご指導についてもお願い申し上げます。

## 子ども達のために安全な駐車を!

子ども達の登下校を見ていると、心配なことがあります。皆様にご協力いただきたいことがあります。

一点目は、西駐車場に入ってくる車と子ども達の動線が重なることです。何度かお願いしているところですが、西駐車場への送迎が許可されているのは、次の場合です。

- ・ 特別支援学級在籍児童の送迎
- ・ 早退児童の送迎
- ・ けがをしている等、特別な事情がある児童の送迎

上記以外は**東駐車場をご利用**下さい。

二点目は、バス通りに送迎で駐車している車が多数見られることです。**バス通りに車両があると、スクールバスの運行や安全確認をする児童の妨げ**となるため、ご遠慮下さい。

この点につきましては、地域の方々からも具体的に心配の声が上がっています。子ども達には、常に交通事故の危険があります。少しでもリスクを減らすために、ご協力をお願い致します。

## 縄文出前講座

18日(水)には室蘭市教育委員会の学芸員、松田先生をお迎えして「縄文出前講座」を開催していただきました。

難しい内容の話にも、しっかりと耳を傾けて学習に取り組む姿が印象的でした。

後半は実際に土器や石器等を触らせていただき、楽しそうに活動していました。



## 蘭北小学校の仲間になりました

4月7日(土)に蘭北小学校第3回目の入学式が行われました。65名の新入生が、蘭北小学校にぴかぴかの笑顔一杯で入学式に参加しました。

入学して1ヶ月が過ぎて少しずつ学校生活にも慣れてきましたが、新しい場所や出来事に、好奇心いっぱいの表情で取り組んでいます。毎日元気な声が響いていますよ。



## 楽しい連休のために

明日から子ども達は、4連休です。楽しく過ごすためには、事故なく・けがなくということが、最も大切です。交通量も増えるため、自転車の安全な乗り方や、道路の安全な歩き方など、出かける際には、ご家庭でも一声かけて下さいますようお願い申し上げます。

また、エアガンで遊んだり、自転車で坂道を猛スピードで下ったり等、危険な遊びをすることがないように、重ねてお願い申し上げます。

